

LA CONCILIACIÓN DE LA VIDA FAMILIAR Y LABORAL: SOBRE
LA CONSTRUCCIÓN TEÓRICA DE LA PROTECCIÓN POR
MATERNIDAD Y SU CARÁCTER DINÁMICO

José Luis Tortuero Plaza
Profesor de Derecho del Trabajo
Universidad Complutense de Madrid

Quiero comenzar mi intervención expresando mi agradecimiento entrañable a quienes han organizado estas Jornadas, la Magistrada Zarela Villanueva Monge y mi querido amigo el Magistrado Bernardo van der Laar.

Venir a Costa Rica es para mí una satisfacción continua, desde hace 10 años vengo por lo menos una o dos veces al año, para participar en distintas actividades, unas relacionadas con el programa de doctorado y otras colaborando con la Corte. Costa Rica es ya como mi segunda casa; prueba de ello es que mis hijas hacen sus trabajos en el colegio sobre Costa Rica, ya saben más de volcanes de Costa Rica que yo mismo.

Por lo tanto, estar en esta tribuna colaborando nuevamente con el Poder Judicial es para mí una satisfacción, que se acrecienta en el orden de las responsabilidades al dirigirme a un distinguido auditorio, con la participación de importantes autoridades del Estado. Sra. Ministra, Sras. y Sres. Magistrados, autoridades, miembros de la Judicatura, espero que nuestras reflexiones nos sitúen en un punto de encuentro, que nos permita abrir vías de colaboración mutua.

Pero antes de ello, por la proximidad de los acontecimientos, no quiero empezar mis reflexiones sin hacer una mención a uno de los grandes laboristas del mundo, el Profesor Manuel Alonso Olea, que lamentablemente ha desaparecido, fallecido en la última semana. Muchos de ustedes habrán leído y estudiado sus cientos de libros. Los laboristas de Costa Rica tenían una íntima